

# 保育パート ニュース

あまのこ声の組合

2018.12.27 No. 460

全日本建設交通一般労働組合保育パート支部

名古屋市市中川区宮脇町2-99-2

TEL(052)353-8404

E-mail hoikupart@circus.ocn.ne.jp



第44回支部定期大会。報告とある尾崎書記長。

## 「会計年度任用職員」移行についても パート同士 まともまっぴいこう

### 保育パート支部第44回定期大会

10月28日、愛知瓦工本館において、保育パート支部第44回定期大会が開かれ、組合員16人の出席と委任状通過で大会は成立。役員は11人出席、来賓として豊田部から上江洲副委員長にきていただきました。名古屋保育連合課からは枝電、建交管内の支部、他からお祝いのメッセージをいただきました。大会議長は青木真佐子、

10月28日、愛知瓦工本館において、保育パート支部第44回定期大会が開かれ、組合員16人の出席と委任状通過で大会は成立。役員は11人出席、来賓として豊田部から上江洲副委員長にきていただきました。名古屋保育連合課からは枝電、建交管内の支部、他からお祝いのメッセージをいただきました。大会議長は青木真佐子、

くろみ、来平消費科10%の導入、沖縄で示された辺野古基地建設反対の民意を無視しました。今年(10月)から

### 組合加入歴20年(10年)のみなさん(敬称略)

- ▲20年▲
  - 深川 三紀(東)
  - 渡辺 久美子(上飯田南)
  - 上田 佐里(水車)
  - 黒川 善也(富田第二)
  - 加藤 千佳(島田見)
  - 吉録 千恵子(松が根)
- ▲10年▲
  - 吉田 淳子(砂田橋)
  - 清田 千恵子(西味袋)
  - 金井 初子(島森)
  - 大友 敏子(中)
  - 黒川 敏子(正色)
  - 菅野 左和子(富田第三)
  - 南木 優子(椿)
- 内山 やよい(中島)
- 熊谷 裕子(舟山)
- 吉原 淑恵(東五)
- 鹿嶋 ひどり(西石)
- 森本 真由美(のりく)
- 南林 由香里(北野)
- 古田 公子(平針原)

### 2018年度の支部役員

～1年間 よろしくお願ひします～

役職	氏名	勤務圏	担当区
執行委員長	長嶋 いさ枝	若輪井(中村)	中村・西・中川
副執行委員長	津波 由史	宮西(熱田)	熱田中・昭和・瑞穂
書記長	山田 啓子	丸池(港)	港(中村・西)
書記次長	川添 きくよ	宝(南)	千種・名東
執行委員	尾崎 よしみ	上飯田南(北)	北・東
	池野 瑞穂	島田第一(天白)	守山・天白
	近藤 由理子	黒石(緑)	緑(熱田・中)
	奥村 淳子	東立(緑)	緑(瑞穂)
	鈴木 典子	都(千種)	緑(瑞穂)
	松井 りょう子	太子(緑)	千種・名東
会計監査	山田 才枝	猪子石第三(名東)	緑
任所	利加	名城(北)	

給与計算が外部委託されていますが、それは組合が望んだことではなく、本志なことです。

2020年度から施行される「会計年度任用職員」への移行にあたっては、29日以下の人は健診自己負担、夏期休暇なし、さらに15日30分以下は一時金なし等の提案が支部の組合にされています。この状況に対し、保育をよくなるネットワ

その後の質疑討論では、民間移管の救済圏の人から今後の動きについて質問がなされ、経験した役員から「パートだけの説明会を開いてもらうことやパートがまともな事が必要」というアドバイスがありました。

また、転園時はエントリーシートは不要で、顔合わせだけなのに、双方の園長の認識不足からエントリーシートを書いて、面接の結果

希望の園に行けなかったという例が生まれ、一同驚き、入書付きのチラシを作成し配布してくれるという経過も生まれました。

財政部からは2017年度決算報告と2018年度予算案が提案されました。

その後、議案の採決においては、すべての議案が全員の賛成で採決されました。

役員選挙では書記次長の白井孝代さん、執行委員の藤女子さん、平田恵美さんが退任、新執行委員に松井りょう子さん、立候補し選出されました。

最後に組合員歴20年・10年表彰を行いました。お名前を紹介し、出席された方に記念品をお渡ししました。

支部大会 午後  
学習会

インパクトのある  
賃金引上げを

保育士不足解消と処遇改善のための

荻輪明子先生  
講演

支部大会の午後からは、何  
をどう改善すべきなのか、  
保育士不足解消と処遇改善の  
ためにと題し、名城大学経  
済学部准教授の荻輪明子先生  
による講演が行われました。

安倍政権の保育政策は経済  
成長戦略と労働力政策の統合  
で、企業立の保育園をふやす  
ことであり、公立はカヤの外  
保育士の処遇改善政策は賃金  
引上げによる保育士確保です。

荻輪先生は昨春秋から今年  
の始めにかけてとりくまれた  
「あいち保育労働実態調査プ  
ロジェクト」で、運動の中心  
を担ってこられました。この  
アンケート結果から明らかにな  
ったことをふまえて、①安倍  
政権の保育政策の特徴と処遇  
改善政策 ②保育士処遇の現  
態 ③保育士処遇の問題はど  
こにあるのか、という内容を  
お話を聞きました。

保育労働者の処遇の実態に  
ついて、賃金引上げ政策には  
一定の評価はあるが、低賃金  
構造的な大きな変化には至って  
いません。40.2%もいる20  
万円以下の層。最低生活賃  
金を23万円位ないと、人では  
生活できないという金額。時  
給にすると1500円です。

保育士はもっと高い賃金をも  
らう必要があるのに、最低生  
活賃金を割り込んでいるのが実  
態。非正規は、労基法は守ら  
れていても、それ以上のプ  
ラスアップがありません。改善要求  
として高いのは「情熱有」  
「賃金引上げ」「時金」です。

最後に、オーストラリアの  
運動を紹介されました。保育  
の最低基準があり、賃金は  
1752円、これでもオースト  
リア平均の半分位です。  
保育労働者にこのスト  
ライキも集合の様子が映像で  
見せてくれました。女性が立  
ち上がった時に運動を勝ちと  
れる、人まかせでなく自分で  
切り開かなければならないと  
のまとめに、名産屋が引張  
つてきたという保育労働者組  
合の運動に確信がもめました。

大変遅くなりましたが  
交流会に参加された方か  
らの感想を紹介いたします。

組合に加入し  
初めての参加

大変遅くなりましたが  
交流会に参加された方か  
らの感想を紹介いたします。

年、初めて組合  
に加入させてい  
ただきました。

わかり合えて  
有る意義な時間

「お世話になりました。知  
りなかつたことの多きを認  
識し、改めて確認できたこと  
もあり、有意義な時間を過  
せました。貴重な時間を割い  
ていただき、ありがとうございます。  
（上飯田 伊藤順子）

感じだったので安心しました。  
お土産の手作りおもちも  
かわいくて嬉しかったです。

北東守山  
千種、名東  
合同交流会

職員への移行については、は  
つかりと決まっていますよ  
うが、あまり良い話ではな  
く、うすね。

2020年に向けてパート  
職員の大きな転換期を迎える  
ということ、各園の抱えてい  
る問題への解決策の模索。

ランチをしながら楽しい交  
流会がありとふふいまし  
よう。組合員みんなで頑張りま  
しょう。（都 鈴木典子）

今、待遇が最低でも守られる  
よう、組合員みんなで頑張りま  
しょう。



(左) 荻輪明子先生  
(右) 学習会参加のみなじん

保育士処遇の問題点として  
は、仕事の重さに対して、統  
けられる労働条件になってい  
ないということです。処遇改  
善に必要なのは、労働時間抑

203  
愛知県  
の未来  
3つづの暮らしが  
できる県政に  
〜くれまつさんとともに転換を〜

先に「みんなの県政」ゼウをお渡ししたよ  
うに、来年2月3日は愛知県知事選挙です。  
連文労も加盟している「革新県政の会」から  
くれまつさんが立候補します。くれまつ  
さんは連文労の上部団体の愛労連の議長です。  
今、国で問題になっている外国人労働者の問  
題では、以前から研修生という名目で不当な労働  
をさせられていた外国人労働者の実態を告発し、  
マスコミにもたびたび登場しました。  
2003年の保育パートの一時金・退職金廃止  
の時にも真っ先に取り上げて力強く運動の旗  
りを掲げてくれました。  
愛知県は全国2位の財政力なのに、福祉、教  
育、医療の公費支出は全国最低レベルです。豊  
かな財政を大企業優先ではなく、県民のために  
使い、誰かみづつづの暮らしができる県政へ、  
くれまつさんとともに転換しましょう。

**お知らせ**

- ♡ 会計年度任用職員 移行にあたっての一言  
メッセージは総務局と保育運営課に第一  
次分を提出しました。お手元にある所は、  
引き続き送ってください。
- ♡ 組合事務所は(2月29日(土)~1月6日(日))  
閉館です。
- ♡ 保育パート支部 連絡係会議  
・2月24日(日) 10:00~  
・愛知県主会館(新栄)  
※ 午後は保育学習会 会場中  
と「うぞ」ご予定ください。